



Boletín de prensa 20/2021

Ciudad de México, a 6 de febrero de 2021.

**CDHCM FELICITA EL PRIMER #LUSTROVIOLETA DE LAS  
CONSTITUYENTES DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

- **Este Organismo refrenda el compromiso institucional con las mujeres como sujetas de derechos y como protagonistas políticas.**
- **Celebra también los avances a nivel nacional y local, en materia de derechos de las niñas, adolescentes, jóvenes y mujeres.**

La Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) expresó su reconocimiento y sororidad con las Constituyentes de la Ciudad de México por los logros y avances que han sumado en los últimos cinco años, en materia de derechos de las niñas, adolescentes, jóvenes y mujeres, a nivel local y nacional.

La Presidenta de este Organismo Defensor, Nashieli Ramírez Hernández, participó en la celebración virtual del quinto aniversario de incidencia y actividad política feminista, en la que reconoció que “sus campañas son una pieza fundamental para la promoción mediática de la perspectiva de género con una mirada interseccional”.

Durante las Conclusiones sobre la agenda y Retos 2021, dijo que los temas abordados, a través de tres paneles, traducen la incidencia feminista política, desde la que se comprende que el derecho a participar en deliberaciones democráticas, a una vida libre de violencia, a la Interrupción Legal del Embarazo (ILE) y al cuidado digno, son la lucha

conjunta por la interdependencia de los derechos humanos de las mujeres.

Desde la CDHCM, enfatizó, se reconoce la pluralidad y la diversidad de las mujeres, así como el contenido de los lineamientos *3DE3VSVIOLENCIA*, hasta la redacción de la *Constitución Violeta*, que desde las organizaciones feministas impulsan a la reflexión colectiva, formulan exigencias y proponen cambios en la Ciudad y el país.

“Las agendas que han llevado a la mesa de Congresos y las iniciativas en las que han participado nos acercan a una igualdad de género sustantiva que ilustran los ideales de justicia reproductiva y de cuidados como un asunto de justicia social no sujeto a discusión y a retrocesos”, apuntó.

La Defensora señaló también que, la importancia de reclamar y crear espacios por y para las mujeres cobra dimensión y oportunidad, ante la distancia que impone la emergencia sanitaria por COVID-19, y por las violencias de género que se ha incrementado con el confinamiento, siendo ya también parte de la agenda de derechos.

Tras exhortar a continuar promoviendo entre todas las mujeres el “uso de las gafas violetas que todo lo cuestionan y todo lo transforman”, celebró la declaración de un presente sin desigualdad, discriminación ni violencia de género, y a continuar los diálogos donde se expresen las diferentes formas para alcanzarlo.

A partir del posicionamiento inicial y a través de las participaciones en los paneles, concluyó sobre una agenda de retos, a partir de la promoción del Derecho a una vida libre de violencia, los derechos políticos de las

mujeres, atacar la violencia política de género, impulsar redes de mujeres y de la paridad con conciencia de género.

Asimismo, a rescatar la pedagogía mexicana de género sobre el Derecho a decidir, a trabajar desde lo local, a incluir la participación de mujeres gestantes y a buscar la despenalización del aborto hasta las 14 semanas, así como impulsar que en un Estado Laico como el mexicano los derechos no se consultan.

En cuanto al derecho al cuidado, dijo que ésta es una agenda de derechos y no de prestaciones, que en la actual pandemia y su ausencia significa el sostenimiento del mundo por parte de las mujeres y en la continuación de la feminización de la pobreza. Al respecto, se pronunció por avanzar localmente en la conformación de un sistema ya reconocido en la Constitución Política de la Ciudad de México, donde dijo, se ha avanzado muy poco.

En el Panel 1 “¡Nunca Más Sin Nosotras! Por una democracia paritaria y libre de violencia” participaron Patricia Olamendi (#Nosotras Tenemos Otros Datos), Adriana Favela y Carla Humphrey (Consejeras del Instituto Nacional Electoral -INE-), Yndira Sandoval (Las Constituyentes Mx Feministas), Ileri García y Diana Luz Vázquez.

En el Panel 2 “2021, ¡Será Ley! Que la Marea Verde inunde a todo México” participaron Daniela Tejas (Fondo María), Adriana Jiménez (Red Ddeser), Lucía García (Las Constituyentes Mx Feministas), Saira Aragón y Liliana Herrera.

En el Panel 3 “¡Cuidado Digno y Tiempo Propio! Un asunto de democracia y justicia social” participaron Elisa Gómez (Fundación Friedrich Eber),

Edith Pacheco (Red de Cuidados en México), Margarita Garfías (Yo Cuido México), Dalia Banda y Nadezhda Rosas.

***[www.cdhcm.org.mx](http://www.cdhcm.org.mx)***